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« L’apes ? Un 
arc-en-ciel »

Qu’apporte l’Apes aux acteurs 
et aux territoires ?

L’Apes, c’est une philosophie, une ligne stratégique forte, 
et aussi une richesse collective car les acteurs sont tous 
très différents en structure, taille, secteur d’activité… 
C’est plus fort qu’un simple réseau : un appui au quo-
tidien, avec de l’interaction, de la proximité et de l’ac-
tion concrète ! L’Apes est engagée, inclusive et nous en-
richit intellectuellement.

Comment vous contribuez à l’ancrage de l’ESS 
sur votre territoire avec l’Apes ?

La conception commune et le lancement de SISSA : 
un nouveau service de mutualisation de ressources 
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Si l’Apes était une illustration ?

Un arc-en-ciel.

Et un mot ?

ESTUAIRE : rencontre entre 2 mondes, richesse d’un 
nouvel écosystème…

matérielles dans un premier temps, à destination des 
adhérents de la MRES et/ou de l’APES, favorisant la tran-
sition environnementale comme le développement 
économique local. C’est concret, coopératif, solidaire… 
C’est vouloir « faire autrement » et réussir à le faire !

« Une ligne stratégique forte 
et une réelle richesse collective »

Un moment marquant dans votre relation 
à l’Apes ?

Une émotion très forte : la confiance accordée par 
Christine Masounabe pour sa proposition de passage 
de relais au CA. Elle avait compris très vite mon projet, 
le travail de mutualisation et de partage, pourtant très 
éloigné du SEL.

À quoi ressemblerait l’ESS dans 10 ans ?

Un moteur important du développement économique 
et durable du territoire, compris et reconnu comme tel 
par tout le monde.


